

# Le biomimétisme : Une approche innovante pour des territoires résilients

Dossier de la rédaction de H2o  
November 2024

Le CEREMA a engagé en 2020 une démarche axée sur la mise en œuvre de l'intelligence collective, à travers un projet de recherche-action collaboratif consacré au biomimétisme territorial. L'ambition : faire de ce courant qui s'inspire du Vivant un nouvel art de concevoir les projets pour des territoires résilients. Cette recherche-action s'inscrit dans un moment historique où les enjeux liés au changement climatique et à l'effondrement de la biodiversité nous font prendre conscience de l'atteinte des limites physiques, naturelles et biologiques, avec la dégradation irrécversible des ressources. Le séminaire de clôture du projet a eu lieu le 23 mai 2023 et les livrables sont disponibles.

CEREMA